Verantwortliche ziehen Bilanz

Mitgliederversammlung | Volksbank unterm Strich zufrieden

Von Manfred Köncke

Simmersfeld. Mit der Geschäftsentwicklung der Filialen Simmersfeld und Enzklösterle ist die Volksbank Nordschwarzwald unter dem Strich zufrieden.

Bei den Krediten gab es im Bereich Simmersfeld mit 30.1 Millionen Euro keine Veränderung zum Vorjahr. In Enzklösterle musste man einen Rückgang um 500000 Euro auf 8.6 Millionen hinnehmen. Das niedrige Zinsniveau hätte Kunden veranlasst, verstärkt mittel- und langfristige Kredite in Anspruch zu nehmen, erklärte Vorstand Wolfgang Frey bei der Mitgliederversammlung im Simmersfelder Kursaal. Für private Bauherren habe man seit einigen Wochen ein besonderes Angebot, das sie bei der Planung und Durchführung eigener Bau- und Renovierungsprojekte unterstützt.

Beim Einlagengeschäft gab es in beiden Filialen Zuwächse: In Simmersfeld um 6,8 Prozent oder 1,8 Millionen, in Enzklösterle um 0,75 Prozent oder 100 000 Euro. Weil die Sparer unter den niedrigen Zinsen litten und laut Frey »ein Ende nicht in Sicht ist«, käme es »in diesen schwierigen Zeiten« darauf an, etwas zu wagen und sich breit aufzustellen.

Online-Banking nimmt zu

Das Online-Banking nimmt auch bei der Volksbank Nordschwarzwald kräftig zu. In dieser meistbesuchten »Filiale« erledigten inzwischen viele Kunden ihre Geschäfte im Zahlungsverkehr. Der Zugang würde immer mehr über mobile Endgeräte (Handy oder Tablet) erfolgen. Im vergangenen Jahr habe es 166 100 Anmeldungen gegeben.

Die Mitgliederzahlen sind im vergangenen Jahr in beiden Filialen gestiegen. In Simmersfeld auf 547, in Enzklösterle auf 370. Die Volksbank Nordschwarzwald sucht im Jubiläumsjahr – die Raiffeisenbank wurde vor 200 Jahren gegründet – das Mitglied Nummer 10000. Als Lohn winkt ein Goldbarren im aktuellen Wert von 367 Euro.

Zum Schluss informierte Wolfgang Frey noch über Möglichkeiten der staatlichen Förderung durch Wohnungsbauprämien, Arbeitnehmerzulagen, vermögenswirksame Leistungen und die Riester-Rente.

Über das Gewinnsparen »seit 66 Jahren eine echte Erfolgsgeschichte« – gab anschließend Jürgen Rehm Auskunft. Durch den Kauf eines
Loses für zehn Euro würden
in Baden-Württemberg als
Hauptgewinne neun Autos
und Geldpreise von bis zu
25 000 Euro verlost. Anschließend nahm er die Mitglieder



Mit der Geschäftsentwicklung der Volksbank Nordschwarzwald in den Filialen Simmersfeld und Enzklösterle zeigten sich die Vorstände Fritz Kiefer (links) und Wolfgang Frey (rechts) sowie Aufsichtsratsvorsitzender Hans Kern zufrieden. Mit auf dem Bild (zweiter von links) der Vorstand des Gewinnsparervereins und Fotograf Jürgen Rehm.

auf eine Norwegen-Schiffsreise mit einem Postschiff der Hurtigrouten von Bergen über das Nordkap nach Kirkenes mit. Besonders die Naturschauspiele des magischen Nordlichts faszinierte bei der Multivisionsschau aus Bildern, Videos und Musik. Bewirtet wurden die Mitglieder der Versammlung vom gemischten Chor Simmersfeld.